

un entrepôt de fourrures bien garni, une forge, la résidence du gouverneur, ainsi que deux bastions.

Le fort Prince-de-Galles, la plus au nord des redoutes du continent, a été mis en chantier par la Compagnie de la Baie d'Hudson en 1733. Partiellement restauré, il est maintenant ouvert aux touristes qui s'aventurent aussi loin que Churchill. Il existe d'autres vestiges de l'époque de la traite des fourrures, tels le fort Témiscamingue au Québec, le fort St-Joseph en Ontario et plusieurs autres forts de l'Ouest du Canada.

Des postes tels que ceux de Battleford et fort Walsh en Saskatchewan, construits à la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, rappellent le rôle de la Gendarmerie du Nord-Ouest. Le *St-Roch*, navire de patrouille de la Gendarmerie royale du Canada, a été le premier bâtiment à traverser le Passage du Nord-Ouest dans les deux sens; il a été restauré et se trouve actuellement exposé à Vancouver.

Deux emplacements de Terre-Neuve illustrent les premiers temps du Canada. L'Anse-aux-Meadows, située à l'extrémité septentrionale de l'île, est la seule colonie viking authentique d'Amérique du Nord. Port-au-Choix, sur la côte ouest, est l'emplacement d'un cimetière indien préhistorique. Certains indices recueillis sur les lieux démontrent que la région de Port-au-Choix a servi de cimetière pendant environ mille ans, au cours d'une période qui commença bien avant l'an 2 000 A.C.

Port-Royal, en Nouvelle-Écosse, est l'emplacement de l'Habitation, premier fort bâti en 1605 par le Sieur de Monts et Samuel de Champlain; le fort devint un comptoir français de traite de la fourrure. Notons que Port-Royal a été la première colonie permanente au Canada.

Au parc Cartier-Brébeuf, à Québec, une reconstitution grandeur nature de *La Grande Hermine*, navire sur lequel Cartier est venu au Canada en 1535, rappelle l'hivernage (en 1535-1536) du célèbre explorateur dans cette région. Ce parc historique fait revivre également les activités des missionnaires Jésuites qui ont vécu à cet endroit durant le XVII<sup>e</sup> siècle.

C'est à la *Province House*, dans l'Île-du-Prince-Édouard, que se sont rencontrés, en 1864, les délégués des provinces de l'Amérique du Nord britannique venus discuter certaines propositions d'union générale qui devaient aboutir à la Confédération en 1867.